## 学校便り No.3









令和3年4月6日現在 児童数83名 P戸数54戸

令和3年6月15日発行

## 『4つの実践』頑張っていますよ!! 子どもたち!!

校長 花峯 哲則

早いもので1学期も折り返し地点を過ぎ、あと1か月で夏休みを迎えようとしています。子どもたちは1学期のまとめに懸命に取り組んでいます。これまでの学校教育活動等への御協力ありがとうございました。

さて、今年度4月の始業式及び入学式で子どもたちにお願いした『4つの実践』があります。

その1つ目は『雨の日や風の強い日でも自分で歩いて登下校』の実践です。家族の誰かが「今日は雨が降っているから、学校まで車で送ってあげるよ。」と言っても「僕は(私は)大丈夫だよ。学校まで傘をさして歩いていくから大丈夫だよ。雨にぬれても着替えも靴下もタオルもランドセルの中に入っているから大丈夫だよ。」と言って、きっぱりと断ることのできる心身ともにたくましい水之上小学校の児童に育ってほしいと心から強く願っています。

また校区外や遠くから登校するお子さんを車で送ってこられる保護者の皆様も小学校の校門 (正門・裏門)の近くでお子さんを車から降ろすのではなく、校舎が見える場所で車を停車させてからお子さんを車から降ろし、お子さんを少し歩かせて登校させてほしいと思っています。 2つ目は『立ち止まってあいさつ』の実践です。

毎朝,校門(正門・裏門)で立哨指導をしていますと「おはようございます。」と子どもたちが元気よくあいさつを交わしてくれます。気持ちのよい朝のスタートです。日本には古くから「武道」「茶道」「華道」等,形を重んじるものがいろいろあります。どれもその形の後ろには「心」があります。「あいさつは心の窓」という言葉もありますが,小学生の子どもたちにとってあいさつという形の後ろに「心がある」ということを認識させることは難しいことかもしれませんが,形をつくっていくことで子どもたちも徐々に理解してくれるのではないかと考えています。

3つ目は『登下校時の門礼』の実践です。登校時の門礼は「今日一日の決意」を、そして下校時の門礼は「今日一日の頑張りを振り返る」ことを目標として実践させています。子どもたちは門礼をすることで、一日の目標を決め、今日一日の学校生活への意欲をもつことができます。自分の心を家庭生活から学校生活へと切り換えるのです。この門礼により、ほとんどの子どもたちが毎日、意欲をもって登校し、一日のめあてをしっかりと確認しながら友だちと楽しく充実した学校生活を送っています。

4つ目は『靴箱の靴のかかとを揃える』ことの実践です。これまで、多くの学校を参観する機会がありました。そのときに、必ず目に付くのが児童の靴箱です。児童の靴がきれいに揃えてあるのを見ると、そこの学校の児童の学校生活が落ち着いている様子が伺え安心します。特に学習のいろいろな場面でも「揃える」ということを徹底させることによって、児童の学習もスムーズに進みます。「揃える」ためには、自ら「きちんと揃えよう」という強い意識をもち、自分の心を律していかなければなりません。

つまり、**靴のかかとを揃えるということは、自分の心を揃えるということにつながっている**のです。水之上小学校の全児童が、靴のかかとを揃える等の当たり前のことがきちんとできる児童に育ってほしいと心から強く願っています。

今後もこの『4つの実践』の指導を徹底して心身ともにたくましい子どもたちを育成していきます。この『4つの実践』(①『雨の日や風の強い日でも自分で歩いて登下校』の実践 ②『立ち止まってあいさつ』の実践 ③『登下校時の門礼』の実践 ④『靴箱の靴のかかとを揃える』ことの実践)が今後、水之上小学校の新たな伝統になっていけばいいなと考えています。

子どもたちがこれまで大きな事故やけが等をすることもなく、無事に過ごすことができたのも保護者の皆様や校区の皆様方の御支援と御協力のおかげであると深く感謝いたします。今後とも子どもたちへの温かい声かけをどうぞよろしくお願いいたします。

修学旅行

5月18日(火)~19日(水),修学旅行を実施し ました。県内の感染レベルが上がる中,予定通 り開催するかどうか苦慮しましたが、当初計画 に入れていた鹿児島市での学習を省き、南九州 市と指宿市での学習を中心に実施しました。

知覧特攻平和会館,知覧武家屋敷,釜蓋神社, タツノオトシゴハウス,指宿シーサイドホテル での砂蒸し風呂体験,

フラワーパーク鹿児島, 池田湖など, なかなか 行く機会のない南薩を 訪問し, 鹿児島県の歴 史や文化,自然の素晴 らしさについて学ぶこ とができました。



## ◆PTA奉仕作業

5月23日(日)に、PTA奉仕作業(1回目)を 実施しました。今回は主に,運動場の草払い, プール清掃等を行いました。また,同時進行で チョボラ隊の皆様にはフェンス側の木の伐採も していただきました。保護者の皆様の御協力に より、学校が見違えるようにきれいになりまし た。本当にありがとうございました。





6月2日(水), 第1回児童総会が開かれまし 。今年度の水小のみんなのスローガンは「規 







# 交通事故0月間

水泳学習参観週間(学年ごと): 7月5日(月) ~9日(金)

学級 P T A 水小交通安全の日 土曜授業日,集団下校 8日(太)9日(金)10日(土)

13日(火) 着衣水泳学習

14日(水) 県民の日

15日(木) 市 SOS の出し方教育授業 (6年生)

第1学期終業式 20目(火)

▶交通安全教室ぐ

5月21日(金)に交通安全教室を実施しました。 上学年、下学年に分かれて DVD による学習と 横断歩道の渡り方の学習を行いました。自分た ちの身近にある交通に関する危険を知り,「自 分の命は自分で守る」気持ちを持つことの大切 さを学びました。

平成29年10月1日より「自転車の安全で適正な 利用に関する条例」で次の2点が施行されましたので、再度御確認ください。

保護者は中学生以下の 子に乗車用ヘルメットを 着用させる義務

自転車利用等の自転車 損害賠償保険等への加入 義務



# ◆待ちに待ったプール開き◆

5月31日(月)にプール開きを実施しました。 いよいよ今年度の水泳学習の始まりです。一人 -人が自分の目標をもって学習に取り組んでほ しいと思います。水泳は全身運動で体力を使い ます。「早寝・早起き・朝ご飯」を心がけ、体 調管理には十分に注意させ,健康観察シートを 活用した御家庭での健康観察を入念にお願いし ます。

### ◆タブレット端末の活用◆

各学級でタブレット端末を使った授業が行わ れています。6月2日(水)は、仲良し音楽の時 間に、全校児童一斉にタブレット端末を使用す る取組も行いました。今後, 持ち帰りについて も実践していきます。

## ▶集団宿泊学習◆

また、後片付け が今年度の宿泊学習 参加者の中で一番よ かったとお褒めの言 葉もいただきました





市小学校水泳記録会 (学校開催:5,6年生) 7月21日(水)

~26日(月) ~29日(木) 教育相談

決まった時刻に寝て、決まった時刻に起き る習慣を身に付けることが生活リズムを整え る第一歩です。「元気な子」週間を活用して 生活リズムを整えましょう!!